



B”H

## Likoutei Si'hot - Résumé de la Si'ha

---

Volume 15 | Vayétsé | Si'ha 1

1) Dans notre Paracha, D.ieu bénit Yaakov : « Tu t'étendras de l'Est à l'Ouest et du Nord au Sud ». Ici, nos Sages apprennent que celui qui a du plaisir du Chabbat mérite un héritage sans limite comme Yaakov.

Mais en quoi la Mitsva du Chabbat est-elle liée à ce verset ?

2) A propos d'Avraham, il n'est pas dit qu'il respectait le Chabbat même s'il le faisait. En revanche, la Torah dit de Yaakov « Il campa à l'entrée de la ville », c'est-à-dire qu'il respecta la limite des domaines du Chabbat.

C'est la raison pour laquelle il fut béni de façon spéciale.

3) En effet, l'Admour Haemtsahi (dont la fête de la libération est le 10 Kislev) explique dans un Maamar que la Mitsva de Chabbat est accomplie à l'identique par tous les Juifs car il s'agit de ne pas travailler, de se reposer. Ce n'est pas le cas des autres Mitsvot, comme les Téfilines par exemple, qui sont accomplies de manière plus élevée par les Justes.

4) Il explique que Chabbat constitue en le repos de l'âme, et, bien plus, du niveau de Ye'hida, l'essence de l'âme, qui est identique chez chaque Juif.

Ceci est mentionné dans la prière de Min'ha de Chabbat, qui explique que la sanctification du nom de D.ieu provient du niveau de Ye'hida, tout comme le repos du Chabbat. C'est pourquoi on récite : « Et par Ton repos ils sanctifieront Ton Nom », car le Chabbat et la sanctification du Nom de D.ieu proviennent les deux du niveau de Ye'hida.

5) Ce niveau de Ye'hida est au-dessus de toutes les forces de l'homme, y compris les plus superficielles et les plus éloignées de lui.

Ce niveau de l'âme réside dans l'environnement propre de l'homme, c'est-à-dire dans ses quatre coudées (deux mètres). C'est d'ici que nous apprenons de nombreuses lois impliquant les quatre coudées de chacun lors du jour de Chabat.

6) Ainsi, la bénédiction conférée à Yaakov est illimitée, tout comme le Chabat est lié au niveau de Ye'hida, qui est également illimité, et c'est ce qui est dit : « Et par Ton repos », qui s'adresse à l'Essence de D.ieu qui est illimitée.

Cette valeur du Chabat n'était pas soulignée chez Avraham, et c'est pourquoi cette Mitsva est mentionnée parmi les autres chez lui.

Yaakov a réussi à obtenir cette bénédiction illimitée car il était soumis à D.ieu comme il est dit « poussière de la terre », et put donc atteindre et laisser place à l'Infini.

7) Du fait que la Ye'hida réside dans les quatre coudées de l'homme, qui sont son « domaine », on comprend la particularité de cette loi de Chabat qui est soulignée chez Yaakov.

C'est dans cette loi que l'Infini s'exprime de manière encore plus forte.